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あけましておめでとうございます。 
「一年の計は元旦にあり」と言いますが、皆さんは令和６年の目標をたてましたか。３年生の皆

さんは「希望校の合格！」だったり、すでに進路先が決まっている人は「合格した学校でがんばる」

だったりですね。１・２年生の皆さんは、学習のことであったり、部活動のことであったりいろい

ろだと思います。６０歳の私は「健康に気をつける」が一番の目標です。 

ところで、令和６年のスタートは、能登半島の大地震やＪＡＬ機と海上保安庁の飛行機の接触事

故など、悲しい出来事が立て続けに起こりました。 

１月２日の羽田空港での接触事故では、ＪＡＬ機に乗っていた３７９名の乗客・乗員が全員、機

外に脱出できたことが「奇跡の１８分」として、世界的にも大きな話題になっています。 

事故により機長と連絡が取れない中、客室乗務員たちが自分たちで判断して適切に行動できたか

ら、一人の犠牲者を出すことなく避難できたのです。もう一つ素晴らしかったのが、搭乗していた

乗客の皆さんがパニックを起こさず、客室乗務員の指示に従って避難したことです。「荷物を取り

出さないでください」という客室乗務員の指示を乗客全員が守り、着の身着のままで脱出できたか

らこそ、あの短時間で全員が避難できたのです。 

海外のメディアでは「日本では、小学生の頃から避難訓練を徹底して行っているので、あのよう

な状況でも冷静に避難できたのでしょう」と言ったコメントも見られました。 

中学校でも毎年避難訓練を行っています。今回の飛行機事故から改めて「避難訓練」の大切さを

教えられたような気がします。皆さんはどのくらい真剣に避難訓練に向き合っていますか。火災の

時、大地震の時、パニックを起こさず先生方の指示をしっかりと守り、適切な避難行動をとること

ができるようにしましょう。また、大人がいない時に災害が起きた時は、自分で正しい判断をし適

切な行動ができることも大切です。学校で実施する避難訓練を有意義なものにしていきましょう。 

 

書き初め展 

冬休みがあけると、各クラスの前の廊下に「書き初め」が貼り出されます。勢いのある字や丁寧

に書かれている字など、一人ひとりの書き初めに“その子らしさ”があり、毎年書き初め展を楽し

みにしています。 

昨年末、国語科の先生たちから「書き初め展で“金賞”等をつけるのをやめようと思っています」

と言う相談を受けました。私は、この提案に大賛成です。書道のコンクールでは、字が整っている

や筆の運びに勢いがあるかなどで優劣をつけます。しかし、学校の書き初め展にはそういったもの

は似合わないような気がします。 

一人ひとりが心を込めて書いた書き初め、ひとつひとつの作品がどれも皆素晴らしいものであり、

その子らしさをじっくり味わいながら、ゆっくり鑑賞させていただきます。 

若き心  

集まるところ １月（NO９） 



１２月２２日（金）にお話するはずだったこと 
 １２月２２日（金）に全校集会がありました。体育館に全校生徒が集合する際に、南棟から来る

１年生と北棟の３年生が体育館の渡り廊下でバッティングしました。そのとき３年生が１年生に道

を譲り先に行かせている様子に大変感銘を受け、用意していたお話を変更して、３年生の素敵な振

る舞いを皆さんに紹介しました。 

 壇上で「本当は違う話をしようと思っていたのですが、今、素晴らしい光景を目にしたのでそれ

を紹介します。今日お話ししようと思っていたことは、学校便りでお知らせします」と言ったので、

改めて、お話の原稿を紹介します。 

 

皆さん「努力は夢中に勝てない」という言葉を聞いたことありますか。 

この言葉は、孔子の論語の中にある「子曰く、これを知る者はこれを好む者に如かず。これ

を好む者はこれを楽しむ者に如かず」からきています。わかりやすく今の日本語にすると

「あることの知識がある人は、あることを好きな人には敵わないし、あることを好きな人

は、あることを楽しむ人には敵わない」という意味になります。つまり、「楽しむ」が最強

というわけです。 

確かに「努力」と聞くと、“やらなければいけないからやる”というようなネガティブな

感じが含まれるような気がします。反対に「夢中」になっているときは、“自分がやりたい

からやる”です。 

 勉強でも、部活動でも、習い事でも、努力してやるレベルを乗り越え、夢中になってやる

レベルまで到達することができると、きっと大きな成果が得られると思います。 

 もうすぐ新しい年になります。（１２月２２日にお話しする予定）２０２４年、皆さんは、

何に夢中になるのでしょうか。何か１つでも夢中になれることが見つけられるといいです

ね。 

 

部活動の結果 

剣道部 

１２月１６日（土）に県立希望ヶ丘高校で第２０回希望ヶ丘高校荒井杯剣道大会が開催されまし

た。団体戦の部で女子がベスト８、男子が準優勝でした。 

女子バレーボール部 

１２月２８日（木）に松林中学校会場で「烏帽子麻呂杯」が行われました。県大会ベスト８入り

した小田原の千代中学校などの強豪校と対戦し、４勝２敗という結果で、第４位に入賞しました。 

 

こども食堂のお知らせ 

１月２１（日）日に香川自治会館で「こども食堂」が行われます。“ボランティアとしてお手伝

いしようかなぁ”と思っている人は、９：００に香川自治会館に集合だそうです。いろいろな人が

お手伝いにきているので、地域の人たちと一緒に地域のためにお仕事してみるもの良いものです

よ。中学生は無料でお昼をごちそうになれるので「食べるだけ」もＯＫだそうです。食べるだけの

人は、１１：００に香川自治会館に集合だそうです。 


